



## COMMUNIQUE DE PRESSE

### L'ENTREPRISE DES POSSIBLES CONFIRME SA DYNAMIQUE DE SOLIDARITE AU BENEFICE DES PERSONNES SANS-ABRI ET ANNONCE UN CHANGEMENT DE PRESIDENCE

- Avec 165 membres mobilisés fin 2023, l'Entreprise des Possibles confirme la dynamique de son modèle de solidarité et apportera son soutien à 24 projets supplémentaires en 2024.
- 6 000 nouveaux bénéficiaires seront concernées par ces actions portant à 16 000 le nombre de personnes accompagnées par les associations soutenues par l'Entreprise des Possibles depuis sa création en 2019.
- A l'initiative de l'Entreprise des Possibles il y a 5 ans, Alain Mérieux quitte la Présidence du Conseil d'Administration du Fonds de dotation. Réuni le 28 novembre dernier, le Conseil a validé la nomination de Thierry de La Tour d'Artaise comme Président à compter du 1er janvier 2024 et a conféré à Alain Mérieux le titre de Président Fondateur.

*Lyon, le 7 décembre 2023 - En présence de Philippe Guérand, Président de la CCIR, Alain Mérieux Président de l'Entreprise des Possibles et Etienne Piquet-Gauthier son directeur général, ont présenté les avancées de l'Entreprise des Possibles en 2023 ainsi que les 24 nouveaux projets qui seront déployés en 2024 grâce à la mobilisation financière de ses adhérents.*

L'Entreprise des Possibles poursuit sa mobilisation au bénéfice des personnes sans-abri et des plus fragiles. Depuis sa création il y a bientôt 5 ans, plus de 100 projets portés par différentes associations auront été soutenus à hauteur de plus de 5 millions d'euros. En 2024, 16 000 personnes auront bénéficié d'un accompagnement dans le cadre de ces actions.

30 nouvelles entreprises ont rejoint le collectif en 2023, portant à 165 le nombre d'entreprises adhérentes sur la métropole. Elles représentent 80 000 collaborateurs potentiellement mobilisables par le don de congés payés ou le bénévolat.

Hébergement, accompagnement social, soins, alimentation, éducation, aide au retour à l'emploi.... L'Entreprise des Possibles déploie une approche globale pour à la fois améliorer la prise en charge des personnes vulnérables et prévenir le passage à la rue.

#### **Un bilan 2023 dans la continuité et des engagements dans la durée**

Les 19 projets déployés en 2023 par l'Entreprise des Possibles ont permis de venir en aide à près de 5 000 personnes, ciblant principalement les femmes et leurs enfants à la rue et les jeunes en difficulté. L'Entreprise des Possibles a accompagné la montée en puissance de projets structurants dans une démarche à long terme. A titre d'exemples :

**La Halte des Femmes**, portée par l'association Alynea et dédiée à l'accueil des jeunes femmes enceintes ou venant d'accoucher a été finalisée, avec en plus des structures d'hébergement ouvertes il y a 2 ans, la création d'un espace petite enfance inauguré en juin dernier. Ce centre qui répond à un besoin insatisfait sur la métropole a été soutenu par l'Entreprise des Possibles à hauteur de 450 000 euros depuis 2021, faisant de cette réalisation l'une des plus importantes depuis la création du collectif. Près de 166 personnes ont bénéficié de l'accompagnement de ce centre.

Autre projet emblématique, l'ouverture en juin 2023 sur le site **Les Grandes Voisines** géré par le Foyer Notre Dame des Sans-Abri et l'Armée du Salut de Francheville, d'un centre médical et d'un espace petite enfance. Ils répondent aux besoins des 475 personnes sans-abri accueillies sur ce site soutenu depuis sa création par l'Entreprise des Possibles. Ces unités sont également ouvertes aux habitants de ce quartier, favorisant ainsi mixité sociale et décroisement.

### **24 nouveaux projets déployés en 2024**

Le Conseil d'Administration réuni le 28 novembre dernier a validé 24 nouveaux projets qui seront déployés en 2024 pour un montant de 1 135 000 euros. 6 000 personnes bénéficieront de ces nouvelles initiatives

**Ces projets ont été choisis pour l'innovation sociale dont ils sont porteurs, leur impact et leur caractère structurants.** Ils s'adressent aux cibles prioritaires de l'Entreprise des Possibles - femmes et enfants et jeunes en difficulté - mais touchent également un public plus large pour lequel certains besoins demeurent insuffisamment couverts sur la métropole lyonnaise. Parmi ces projets :

- **La Maison des Femmes**, structure médico-sociale créée par la Fondation HCL au sein de l'Hôpital Edouard Herriot, un lieu clé pour le repérage des violences faites aux femmes. En lien avec les associations VIFFIL et Le Mas, cette Maison proposera un accompagnement global novateur pour les femmes victimes de violences. Près de 1 000 femmes pourront en bénéficier.
- Les **Pensions de famille d'Habitat & Humanisme** qui apportent également des réponses adaptées aux besoins de personnes à la rue particulièrement vulnérables et qui ne peuvent vivre seules. Deux pensions pouvant accueillir dans la durée une cinquantaine de personnes au total dans un environnement rural de qualité vont ouvrir à Vernaison et Francheville.
- **Un nouveau lieu de répit et d'écoute créé par Alynea pour 20 jeunes sortant d'Aide Sociale à l'Enfance.** Cet espace d'hébergement offrira à Lyon dans le 8<sup>ème</sup> arrondissement un accompagnement renforcé et personnalisé à des jeunes en grande précarité, ayant connu des ruptures (fugues, exclusions répétées...).
- **Le dispositif d'accompagnement vers le retour à l'emploi PERLE**, mis en œuvre par Le Foyer Notre Dame des Sans Abri. 220 femmes et jeunes bénéficieront de ce dispositif innovant qui a fait ses preuves.

La liste complète des 24 projets soutenus en 2024 est disponible sur ce lien : <https://lentreprise-des-possibles.org/projets-soutenus-en-2024/>



## **Une nouvelle Présidence pour l'Entreprise des Possibles**

Alain Mérieux, Président de l'Entreprise des Possibles est revenu sur 5 années d'actions et a annoncé qu'il transmettait la présidence à Thierry de La Tour d'Artaise, Président du Groupe SEB, membre fondateur de l'Entreprise des Possibles :

*« L'Entreprise des Possibles aura bientôt 5 années d'existence et elle a su s'adapter à un environnement toujours plus difficile.*

*Au-delà des actions sur le terrain et de leur impact, je vois qu'entreprises, associations et institutionnels, ont appris à travailler ensemble avec des résultats tangibles et des synergies. L'Entreprise des Possibles a facilité et accéléré des actions structurantes et de long terme, porteuses d'innovation sociale. Grâce à la souplesse de son modèle elle a démontré sa capacité à répondre à l'urgence, en étant le maillon parfois manquant de la chaîne de solidarité. Les lignes commencent à bouger mais la crise économique est là, impactant les entreprises et plus lourdement encore les plus fragiles : de plus en plus de personnes à la rue, des bidonvilles, des camps dans nos quartiers... avec un risque évident de fracture sociale et de montée des violences. Il ne faut surtout pas baisser la garde, Aujourd'hui plus que jamais, il faut que la société civile s'engage, et les entreprises avec leurs collaborateurs ont un rôle clé à jouer. C'est l'occasion de donner à notre mouvement un nouvel élan.*

*Je suis heureux de passer le relais à Thierry de la Tour d'Artaise qui, je le sais partage des valeurs communes avec les membres fondateurs du collectif de l'Entreprise des Possibles. Je le remercie pour son engagement à nos côtés. »*

Thierry de La Tour d'Artaise, Président du Groupe SEB s'est exprimé :

*"En tant qu'acteur engagé dans l'Entreprise des Possibles depuis sa création, je tiens à saluer l'initiative et la vision d'Alain Mérieux, un grand capitaine d'industrie. Son approche novatrice a toujours montré la voie d'une harmonie réussie entre ambition économique et engagement sociétal.*

*Convaincu que le monde économique saura se montrer à la hauteur des défis actuels -qui restent nombreux, je suis honoré de poursuivre cette action, avec le soutien et les précieux enseignements de notre président fondateur."*

### **À propos de L'Entreprise des Possibles**

*Créée en 2019, L'Entreprise des Possibles est un collectif d'entreprises de la métropole lyonnaise qui, avec leurs collaborateurs, s'engagent pour venir en aide aux personnes sans-abri et en situation de précarité, en lien avec les associations et les acteurs institutionnels. L'objectif de L'Entreprise des Possibles est de mobiliser des ressources humaines, financières et immobilières pour amplifier l'action des associations sur le terrain.*

[www.lentreprisedespossibles.org](http://www.lentreprisedespossibles.org)

### **Contacts presse :**

#### **IMAGE SEPT**

Laurence Heilbronn - Tél: +33 1 53 70 74 64 - [lheilbronn@image7.fr](mailto:lheilbronn@image7.fr)

Claire Doligez - Tél: +33 1 53 70 74 48 - [cdoligez@image7.fr](mailto:cdoligez@image7.fr)

#### **Institut Mérieux**

Anne de Chiffreville – Tél :+33 6 24 48 36 70 -

[anne.de.chiffreville@institut-merieux.com](mailto:anne.de.chiffreville@institut-merieux.com)

